

Todos los Difuntos

Desde que el ser humano es capaz de entender hay algunas realidades que le cuestionan y que le resultan difíciles de responder. Ya el hombre primitivo nos muestra en sus pinturas y cuevas el misterio de la vida y de la muerte.

Pasan las épocas y cada cultura ha expresado sus sentimientos sobre esta realidad de forma diversa. Los seres humanos nacemos y también morimos. Los sentimientos que nos unen cuando vivimos perduran más allá en el tiempo y todo esto lo expresamos, también hoy con símbolos, con ritos, con palabras y con gestos.



Por eso, porque somos personas profundamente humanas, expresamos nuestra adhesión, nuestra unión, nuestra esperanza y nuestra alegría en estas fechas de manera tradicional.

TODOS LOS SANTOS

Es la fiesta que celebramos ayer. Es una fiesta cristiana que recuerda a todas las personas que, sin tener un nombre famoso, son para todos un modelo de humanidad. Personas que en su familia, en su trabajo, en su lugar y en su tiempo, los consideramos modelos de vida. Personas que han entregado su vida, día a día ayudando a construir una sociedad más justa.

DIA DE LOS DIFUNTOS

Esta es la fiesta que celebramos hoy. Hoy es cuando recordamos a todos los que nos han precedido y han hecho posible que hoy disfrutemos de nuestra vida. Es una fiesta de gratitud, de expresión de cariño, de sentirnos familia incluso con los que ya no están. Es un día de oración, de gestos de cariño y de recuerdo esperanzado en una Vida que no se acaba (*la Vida en Dios*).

HALLOWEEN

Por otra parte e impulsado por la sociedad del consumo, se ha convertido en ocasión de fiestas temáticas con marcados acentos tétricos y de terror. Por desgracia, este aspecto va desplazando en gran medida el sentido tradicional de estas dos fiestas de origen religioso.



PARA PENSAR:

¿No será que no queremos pensar en estos temas? (*pausa*) ¿Qué símbolos utilizamos para expresar nuestra relación con el misterio de la muerte y de la vida? (*pausa*) ¿Dejamos que otros piensen por nosotros?

